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Die heutige Nummer umfaßt 16 Seiten klärungéſchiffe und ſelbſtverſtändlich der Unterſeeboote in den europäiſchen bedeutende Stiftungen gemacht hätten Mit dem Jahre der

Gewäſſern Das maroktaniſche Abenteuer hat ſchon ſeit langem ſeinen Barmer Jahrhundertfeier falle das hundertjährige Jubiläum der erſten

Neueſte Ereigniſſe
Das Kronprinzenpaar wurde am Sonnabend in Barmen und Düſſel

dorf feſtlich empfangen und reiſte geſtern nach Bonn weiter

Jn Berlin wurde die Internationale Vereinigung für Krebsforſchung
gegründet

Wolgaſt wurde wegen dort vorgekommener Streikkrawalle in den
kleinen Belagerungszuſtand verſetzt

Die ſüddeutſchen Bürgermeiſter wurden Sonnabend im Buckingham
Palaſt vom König von England empfangen

Der Dichter François Coppé iſt in Paris geſtorben

Schneetreiben hat die ganze ſchweizeriſche Hochebene nördlich der
Alpen heimgeſucht und die Landwirtſchaft und den Weinbau ſehr ſchwer
geſchädigt

Jn Oakland Californien ſtürzte das Luftſchiff Great Morell bei
einer Probefahrt in die Tiefe wobei 7 Perſonen getötet und 13 ſchwer
verletzt wurden

52Politik zur Ser
Die Beſetzung der Auslandsſtationen der Flotte bleibt wie aus

der neuen Marinerangliſte hervorgeht auch im laufenden Jahr eine ver
hältnismäßig ſchwache Nicht ein einziger moderner großer Kreuzer zeigt
die Flagge über See nur von den kleinen Kreuzern und Kanonenbooten
lann man ſagen daß ihr Gefechtswert neuzeitlichen Anforderungen ent

ſpricht Der einzige draußen weilende Panzerkreuzer Fürſt Bis
marck das Flaggſchiff der oſtaſiatiſchen Station ſteht konſtruktiv und
techniſch auch nicht mehr auf der Höhe der Zeit Jmmerhin läßt ſich aus
ſolcher Beſetzung der Auslandsſtationen die beruhigende Gewißheit ent
nehmen daß in den leitenden Kreiſen nicht mit der Möglichkeit von
Konflikten über See gerechnet wird

Deutſchland ſteht mit dieſer Beurteilung der Weltlage nicht allein
Auch England beläßt nur eine geringe Zahl von Kriegsſchiffen in fremden
Gewäſſern das Gros iſt in der Heimat zuſammengezogen und wird in
wenigen Wochen in Stärke von 80 Schiffen zwecks Probemobilmachung

nach den Gewäſſern der jütländiſchen Weſtküſte aufbrechen Die Voſſ
macht darauf aufmerkſam daß um dieſelbe Zeit nämlich zu Beginn der
Kieler Woche die geſamte deutſche Flotte in Kiel vereinigt ſein die

Nordſee alſo völlig von Kriegsſchiffen entblößt ſein wird Dies ſpricht in
der Tat für ein hohes Maß von Vertrauen Deutſchlands in die
Friedensliebe Englands Es wäre zu wünſchen daß die Briten nicht
minder des Gedankens ſich entſchlagen die deutſche Hochſeeflotte könne
eines Tages in ſeindſeliger Abſicht an der engliſchen Küſte erſcheinen
Was die franzöſiſche Marine betrifft ſo zielt die Taktik der Verwaltung
ſchon ſeit Jahr und Tag ab auf Konzentrierung der Linien der Auf
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Schatten auf die Marinepolitik geworfen Es ſei nur erinnert an die
Fahrten unterſchiedlicher Marineminiſter an Vord von Kriegsſchiſſen an
die afrikaniſche Nordküſte Herr Laneſſan der nicht über Seebeine ver
fügt riskierte ſogar eine ſchwere Heimſuchung durch die Seetkrankheit
Ueber das Kanal und das Mittelmeergeſchwader wacht die franzöſiſche
Admiralität wie über ihren Augapfel weit zurück ſteht dagegen die
Neigung nach Seemachtsentfaltung unter der Trikolore in anderen Ozeanen

Demgegenüber erſcheint es beinahe wie Vernachläſſigung daß die
deutſche Marine im Mittelmeer nach wie vor nur durch das in
den türkiſchen Gewäſſern kreuzende alte Stationsſchiff Loreley
vertreten ſein ſoll Für den im Brenuprunkt der politiſchen Beſtrahlung
ſtehenden weſtlichen Teil des Mittelmeeres iſt noch immer nicht die
Entſendung eines Kriegsſchiffes etwa eines großen Kreuzers vorgeſehen
Sollte hier übertriebene Sorge irgendwo anzuſtoßen der Beweggrund
ſein Jn dem dieſer Tage in der Köln Ztig veröffentlichten Artikel
über Deutſche Politik und Diplomatie iſt geſagt im Ausland ſei die
Ueberzeugung verbreitet man könne dem Deutſchen Reiche alles bieten es
aſſe ſich ja doch alles gefallen Auch in weiten Kreiſen des deutſchen Volkes

herrſcht die Meinung Frankreich würde wohl weniger dreiſt und ſelbſt
herrlich mit den deutſchen Intereſſen und Rechten in Marokko umſpringen
wenn die Reichsgewalt dort verkörpert wäre durch ein Kriegsſchiff Das
Reichsmarineamt richtet ſich bei der Stationierung der Schiffe naturgemäß
nach den Weiſungen des Auswärtigen Amtes Dort ſcheint man alſo der
Auffaſſung zu ſein daß für die Zurückweiſung der franzöſiſchen Uebergriffe
das Reſervoir der papiernen Proteſte in Geſtalt diplomatiſcher Noten noch
nicht erſchöpft iſt

Politiſuye Aleberſtuht
Deutſches Reich

Das Kronvprinzenpaar im Rheinland Aus Barmen
23 Mai wird berichtet Das Wetter iſt regenfrei ſodaß der herrliche Feſt
ſchmuck den die Stadt zu ihrer Jahrhundertfeier und zu Ehren des
Kronprinzen und der Kronprinzeſſin angelegt hat zur vollen Geltung
kommt Pünktlich mit dem fahrplanmäßigen Zuge 10 Uhr 49 Minuten
trafen der Kronprinz und die Kronprinzeſſin ein Der Kronprinz
hatte die Uniform der Paſewalker Küraſſiere angelegt die Kronprinzeſſin
trug ein lila Kleid mit gelbem Ueberwurf Die hohen Herrſchaften wurden
vom Oberbürgermeiſter Voigt und anderen hervorragenden Perſönlichkeiten
der Stadt empfangen Anweſend waren ferner der Miniſter des Jnnernv Moltke Oberpräſident v Schorlemer und Präſident Schreiber Die

Herrſchaften fuhren alsbald nach dem Rathausplatz zur Grundſtein
legung des neuen Rathauſes Bei ihrem Eintreffen ertönten Fanfaren
und ein Chor von 1200 Sängern trug Die Allmacht von Lachner vor
Der Oberbürgermeiſter hielt ſodann eine Rede in der er zunächſt den
Kronprinzen und die Kronprinzeſſin bewillkommnete und für ihr Er
ſcheinen dankte Er warf dann einen geſchichtlichen Rückblick auf die Be
drückung Deutſchlands durch Napoleon und gedachte des Jubels der
Barmer bei der Beſitzergreifung des Bergiſchen Landes durch die
preußiſche Krone am 5 April 1815 Sodann ſchilderte er die Ent
wickelung der Stadt die namentlich in den letzten Jahrzehnten große
Fortſchritte gemacht habe ſprach von ihren öffentlichen Einrichtungen
und Gebäuden und rühmte den gemeinnützigen Sinn ihrer Bürger von
denen eine Anzahl ideal denlender Männer aus Anlaß des heutigen Tages

preußiſchen Städteordnung zuſammen Nachdem der Oberbürgermeiſter
auf die Bedeutung der Selbſtverwaltung der Städte hingewieſen betonte
er daß das neue Haus ein Haus der Arbeit für das Wohl der Bürger
ſein ſolle Hierauf wurde eine Kapſel mit der Urkunde über die Grund
ſteinlegung und einige Münzen mit dem Bildnis des Kaiſers in den
Grundſtein gelegt Zum Schluß bat der Oberbürgermeiſter den Kronprinzen
die drei erſten Hammerſchläge auf den Gruudſtein zu vollziehen Mit
einem Hoch auf den Kaiſer ſchloß die Rede Die Anweſenden ſtimmten
begeiſtert in das Kaiſerhoch ein Der Kronprinz dankte und tat die
drei Hammerſchläge Er ließ ſich eine Anzahl Perſonen vorſtellen und
fuhr dann nach der Ruhmeshalle zur Einweihung der Ausſtellung
für altbergiſche Jnnenkunſt und moderne Kunſtwerke aus Prioatbeſitz
Dort trugen ſich die Herrſchaſten in das Goldene Buch der Stadt ein
Auf Veranlaſſung des Kronprinzen waren in der Ruhmeshalle vier Leute
erſchienen die unter ihm gedient hatten Er reichte jedem von
ihnen die Hand und unterhielt ſich mit ihnen Hierauf erfolgte die Fahrt
nach dem Gebäude der Concordia zum Frühſtück Dort hielt Oberbürger
meiſter Voigt eine Anſprache in der er die Hingebung der Barmer Be
völkerung an das Kaiſerhaus und die beſondere Verehrung für den Kron
prinzen und die Kronprinzeſſin hervorhob Die Rede endete mit einem
Hoch auf die hohen Gäſte

Auf die bei dem Frühſtück im Feſtſaal der Konkordia gehaltene An
ſprache des Oberbürgermeiſters Voigt erwiderte der Kronprinz er danke
im Namen ſeiner Frau und in ſeinem eigenen Namen für den freundlichen
Empfang ebenſo danke er für die ſchönen und feſtlichen Worte des Ober
bürgermeiſters Der Feſtzug der auf überaus künſtleriſcher Grundlage und
ſorgſam vorbereitet geweſen ſei habe ihn und ſeine Gemahlin auf das
tiefſte gefreut und dankbar geſtimmt Ganz beſonders habe er ſich gefreut
hier ehemalige Angehörige ſeiner alten Kompagnie und ſeiner
alten Schwadron begrüßen zu können Er bedauere es herzlich daß
die Zeit es ihm nicht vergönne länger hier zu bleiben um die großen
induſtriellen Unternehmungen eingehend zu beſichtigen Er glaube aber
daß dies ein anderes Mal geſchehen könne Allſeitiges Bravo Der
Kronprinz ſchloß Alle meine Wünſche die ich an dieſem für die
Stadt Barmen habe beſonders für die Zukunft des neuen Rathauſes
ſaſſe ich in den Ruf zuſammen Die Stadt Barmen und ihr
Herr Oberbürgermeiſter Hurrah Um 21 Uhr begaben ſich die
prinzlichen Herrſchaften im Automobil unter begeiſterten Kundgebungen des
Publikums über Barmen und Mettmann nach Düſſeldorf

Düſſeldorf 23 Mai Heute nachmittag 21 Uhr trafen der
Kronprinz und die Kronprinzeſſin in zwei Automobilen von Barmen
kommend hier ein Jn Begleitung des hohen Paares befanden ſich der
Oberpräſident Freiherr von Schorlemer Regierungspräſident Schreiber
Adjutant Oberſtleumant von Oppen und Hofdame Fräulein von Trotha
Am Portal des Parkhotels hatten ſich Oberbürgermeiſter Marx zahlreiche
Beigeordnete und Stadwerordnete und eine Anzahl feſtlich gekleideter junger
Damen verſammelt Der Oberbürgermeiſter richtete einige Worte herzlicher
Begrüßung an die hohen Herrſchaften und die Tochter des Beigeordneten
Dr Greve überreichte der Kronprinzeſſin einen Blumenſtrauß Die Herr
ſchaften zeigten ſich ſpäter noch vom Balkon des Hotels aus dem zahlreich
verſammelten Publilum wobei ſie mit begeiſterten Hochrufen begrüßt
wurden Die Straßen der Stadt ſind feſtlich geſchmückt Das Wetter iſt
ſchön Um 6 Uhr juhren der Kronprinz und die Kronprinzeſſin unter dem
Jubel der Menge nach dem Ständehaus Auf der Treppe des Stände
hauſes wurden die kronprinzlichen Herrſchaften vom ſtellvertretenden Vor
ſitzenden des Provinziallandtages Oberbürgermeiſter Spiritus Bonn dem
Vorſitzenden des Provinzialausſchuſſes Grafen Beißel Gymnich und dem
Landeshauptmann von Renvers empfangen Hierauf fand die Ueber
reichung des Hochzeitsgeſchenkes im Foyer des Ständehauſes ſtatt
wobei Exzellenz Freiherr von Landsberg eine Anſprache hielt Das ganze
Land ſo führte er aus habe von ganzem Herzen Anteil an dem für das
Herrſcherhaus und das ganze Land ſo bedeutungsvollen Ereignis der
Vermählung des Kronprinzen genommen Um dieſen Gefühlen Aus

Mehrung und Sicherung des Waldbeſtandes der Stadt
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Sein Vermächtnis

Roman von H Ehrhardt
Fortſetzung

Schade daß es ſo weit von hier ſtattfindet bedauerte
die zierliche Frau lebhaft ich liebe das Militär beſonders

bei ſolch kriegeriſchen Vorſtellungen wenn überall Leben und
Bewegung iſt und doch alles ſo exakt arbeitet wie die einzelnen
Teile einer großen Maſchine Jch war von Wiesbaden aus
mit meinem Manne während eines Kaiſermanövers in das
Manövergelände gefahren und wir hatten das Glück einen
Standpunkt zu erlangen von wo aus wir die regelrechte Ent
wickelung eines Gefechts aufs ſchönſte beobachten konnten Nie
werde ich die Aufregüng vergeſſen in der ich mich befand als
in der zuerſt ſcheinbar ganz einſamen Gegend plötzlich hinter
einem Grabenrand die erſten Helmſpitzen auftauchten dann mehr
immer mehr bis auf einmal wie aus der Erde geſtampft
ganze Regimenter mit Kanonen und Maſchinengewehren um
uns her eine fieberhafte Tätigkeit entwickelten und nach wenigen
Minuten in der eben noch ſtillen Gegend die Kanonen donnerten
das Maſchinengewehr knatkerte und Gewehre knallten da
zwiſchen Kommandorufe Trompetenſignale dann von blauen
Huſaren geritten eine überraſchende Attacke die von Jnfanterie
abgeſchlagen wurde die ein bis dahin friedliches Dörfchen in
ſolchen Maſſen ausſpie daß ich meinte das Gewimmel würde
nie ein Ende nehmen Es war ein großartiges erhabenes
Schauſpiel ich war begeiſtert und mein Mann hat mich tüchtig
geneckt damit daß ich den Suttnerſchen Friedensruf Die
Laffen nieder wohl kaum unterſchreiben würde Und er

hatte recht Jch meine die Welt in ewigem Frieden das muß
rſchlaffend wirken und es gibt Dinge die eben nur durch das
chwert entſchieden werden können Das meinen Sie doch

zuch Herr von Fleßburg
Gewiß gnädigſte Gräfin Und ich bin auch ganz Jhrer

Nahdrudk eröoten10

ſwei chli

druck zu geben hätten die Provinzen Rheinland und Weſtfalen be
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chend wirkt ja auf uns Offiziere wirkt ſie geradezu
deprimierend Das Endziel unſeres Strebens iſt doch ſchließlich
das was wir gelernt haben und anderen lehrten in einem
Kampf gegen einen Feind erprobt und betätigt zu ſehen
Außerdem iſt es doch ſchon an und für ſich etwas Schönes
und Herrliches für eine große Jdee für die Ehre des Vater
landes in den Tod zu gehen Damit hat man doch als
Soldat erſt ſeinen Zweck erfüllt

Seine braunen Augen leuchteten auf in einer großen
ehrlichen Begeiſterung ſeine ſchlanke Geſtalt ſtraffte ſich Er
hatte einen jener Momente in denen man vergaß daß er gar
nicht hübſch war

Die Gräfin betrachtete ihn erncut mit Jntereſſe dann ſuchte
ihr lauernder Blick Veras geſenktes Geſicht

Sie ſind ſo ſchweigſam Frau Vera ein Beweis daß
Sie unſere Kriegsgelüſte nicht teilen

Vera ſah auf aber ihre Augen irrten an den beiden
anderen vorüber mit einem angſtvollen Ausdruck als erſtehe
vor ihr ein entſetzliches Bild Der geliebte Mann fern von
ihr im Kriege einen friſchen fröhlichen Krieg nannten es
ja wohl die jungen Offiziere wenn ſie ihn herbeiwünſchten
und dann kam eine Kugel nein Tauſende Abertauſende von
Kugeln und ſie ſanken wie hingemäht und ſtarben lang und
qualvoll oder kurz und ſchmerzlos und man begrub ſie in
fremder Erde und ſo wenige kehrten wieder und er Fleßburg
er war nicht unter den wenigen Die bloße Vorſtellung ließ
fie fröſteln in der Juliwärme Oh all den Jammer noch
ein zweites Mal durchleben müſſen Nein das würde ſie
nicht ertragen

Jch bin nicht für den Krieg ſagte ſie ich denke an
den Schmerz der vielen Mütter Frauen und Kinder an die
vielen heißen Tränen

Die Gräfin lächelte ein wenig von oben herab mit ihren
tiefroten vollen Lippen die neben den Augen das ſchönſte

Uunſicht daß eine lange Friedenszeit erſchlaffend und ver waren in dem ſcharflinigen Geſicht

Da ſieht man die Deutſche bei der das Semüt vor der
Begeiſterung ſpricht Sie kommen mir hier überhaupt furchtbar
deutſch vor beſte Frau Vera ſchon allein mit dieſer Hand
arbeit an der ſie nun ſchon den ganzen Nachmittag ſticheln
ohne uns beiden einen Blick zu gönnen Jn San Remo habe
ich Sie nie bei ſolcher Tätigkeit ertappt dort waren Sie über
haupt ganz anders ſo viel lebensfreudiger Sehen Sie das
kommt davon unterbrach ſie ſich halb bedauernd halb
triumphierend

Vera war zuſammengezuckt denn ſie hatte ſich bei einer
haſtigen Bewegung die Spitze der Nadel in den Zeigefinger
der Linken getrieben Ein roter Blutstropfen perlte auf der
weißen Haut

Sie konnte wohl kein Blut ſehen Wenigſtens war ſie
plötzlich ſehr blaß geworden und ihre Hand die nach dem
Taſchentuch ſuchte hatte unruhige zitternde Bewegungen

Ahnte ſie den Stich den Fleßburg innerlich empfangen
ſchmerzlicher als der flüchtige Nadelſtich der ihr Blut rinnerließ Nein ſie ahnte ihn nicht aber ſie fürchtete er W
aus Nina Nievenheims Worten erneut den Verdacht ſchöpfen
den ſie ſelbſt neulich in ihm geweckt daß in San Rem
der Graf ihrem Leben den Rauſch neuer Daſeinsfreude
gegeben habe

Sie hatte nur zu recht mit ihrer Befürchtung Fleßburhatte eine Wunde empfangen und wie man manchmal weite

in einer ſolchen wühlt von einer Art Grauſamkeit gegen ſich
ſelbſt getrieben ſo ſagte er jetzt das unterbrochene Thema
weiter ſpinnend

Frau von Ballſtedt hat ſich anſcheinend dort unten im
Süden wohler gefühlt als hier

Sicher bekräftigte die Gräfin ehe Vera einen Einwand
hervorbringen konnte ſie ſieht auch lange nicht mehr ſo gut
aus

tief Ergkühten die Luft hier bekommt ihr wohl nicht wir
werden ſie im Oktober wieder mit uns nehmen

ihre großen dunklen Augen hafteten prüfend auf der
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ſchloſſen ein gemeinſchaftliches Geſchenk darzubringen Jm weiteren
Verlaufe ſchilderte der Redner die Entſtehungsgeſchichte des Werkes
Alsdann überreichte er dem Kronprinzenpaar ein Prachtbuchwerk betitelt
Silberner Tafelſchmuck des Kronprinzenpaares Der Kronprinz dankte mit
folgenden Worten Den Vertretern der beiden Schweſterprovinzen Rhein
land und Weſtfalen danke ich von ganzem Herzen im Namen meiner Frau
und in meinem eigenen Namen für dieſe wundervollen Geſchenke Wir
ſind beſchämt durch die große Güte die uns dieſe Geſchenke hat zuteil
werden laſſen Sollte es möglich ſein ſo werden ſie die Bande die ſich
zwiſchen uns und den beiden Provinzen bisher gebildet haben in Zukunft
noch feſter knüpfen

Jm Anſchluß an die Uebergabe des Hochzeitsgeſchenkes an die Kron
prinzlichen Herrſchaften fand im Ständehaus ein Feſtmahl ſtatt Um
81 Uhr erfolgte die Abfahrt zur Tonhalle wo ein Feſtſpiel mit einer
Reihe von Bildern vom Rheinſtrom und aus der Entwickelung rheiniſchen
Lebens aufgeführt wurde Das Feſtſpiel fand lebhaften Beifall Der
Kronprinz dankte in ſeiner Gattin und ſeinem Namen ſämtlichen Mit
wirkenden mit herzlichen Worten Um 10 Uhr fuhren die hohen Herr
ſchaften nach dem ParkHotel zurück

Vom Sonntag den 24 Mai wird gemeldet Heute morgen 10 Uhr
nahm der Kronprinz die Parade der ehemaligen Gardiſten aus
Rheinland und Weſtfalen ab und ließ ſich im Anſchluß daran die Leute
vorſtellen die in ſeiner Kompagnie gedient hauen ſowie einen alten Herrn
der noch unter Kaiſer Wilhelm I ausgebildet worden war und einen
anderen der zur Geburtsſtunde des Kronprinzen vor dem Schloſſe Wache
eſtanden hatte Die Kronprinzeſſin blieb während der Parade im geſoloſenen Automobil Um 102 Uhr traf das Kronprinzenpaar nebſt

Gefolge in der Kapelle der Allgemeinen ſtädtiſchen Krankenanſtalten ein
Dort erfolgte die Vorſtellung des akademiſchen Rates der anweſenden
Beigeordneten der Anſtaltsgeiſtlichen ſowie der anweſenden Damen
Einige Minuten nach 11 Uhr reiſte das Kronprinzenpaar nebſt Gefolge
in Automobilen zum Beſuch des Prinzen und der Prinzeſſin Adolf zu
Schaumburg Lippe nach Bonn ab wo die Ankunft mittags erfolgte
Prinz Oskar war dem fronprinzlichen Paare entgegengefahren Die kron
prinzlichen Herrſchaften wurden von einer großen Menſchenmenge die bis
zum Schaumburgſchen Palais Spalier bildete aufs lebhafteſte begrüßt
Die Stadt trägt Flaggenſchmuck

Der deutſche Botſchafter in Waſhington Frhr Speck
von Sternburg befindet ſich auf der Reiſe nach Europa Er beyucht
die deutſche Heimat bekanntlich Jahr für Jahr hauptſächlich aus Geſund
heitsrückſichten und regelmäßig taucht dann das Gerücht auf von einem
nahen Wechſel in der Leitung der Waſhingtoner Botſchaft Ob diesmal mit
größerem Recht als bei früheren Gelegenheiten darüber iſt Zuverläſſiges nicht
in Erfahrung zu bringen Newyorker Blätter haben wiederholt in ſchroffer Form
auf das Fortſchreiten des körperlichen Leidens des Frhrn von Sternburg hin
gewieſen das ihm die geſellſchaftliche Repräſentation erichwere Die Darſtellung
iſt aber wohl übertrieben denn beim Präſidenten Rooſevelt iſt der deutſche
Geſchäftsträger bis in die jüngſte Zeit ein und ausgegangen Der Eigen
art wegen ſei jedenfalls das Gerücht verzeichnet die Tage des ſeiner
Aufgabe nicht völlig gewachſenen deutſchen Votſchafters in Wien Frhr
von Tſchirſchky ſeien gezählt und auf der Liſte der Erſatzmänner ſtehe
auch der Name des Frhrn Speck von Sternburg weil dieſer den Wunſch
hegen ſoll nach langjähriger Tätigkeit über See wieder in Europa tätig
zu ſein

Wie das Militärverordnungsblatt bekannt gibt, wurde
Generalmajor v Benzino Kommandant der Feſtung Ulm ſeiner Stellung
enthoben Zum Kommandanten der Feſtung Ulm wurde Oberſt Seyffert
Kommandeur des 17 Jnfanterie Regiments ernannt Oberſt Freiherr
Speidel Generalindendant des Hoftheaters in München und Oberſt Rü
diger Mitglied des bayriſchen Senats beim Reichsmilitärgericht wurden
zu Generalmajoren befördert Senatspräſident beim Reichsmilitärgericht
v Richter wurde in den erbetenen Ruheſtand verſetzt Zum Senatsprä
ſidenden des Reichsmilitärgerichts wurde Wirklicher Geheimer Kriegsrat
Ritter v Habel ernannt

Freiſpruch Die erſte Strafkammer des Landgerichts II ſprach
den Redakteur Dr Heinrich Jlgenſtein frei welcher in der von
ihm herausgegebenen Wochenſchrift Das Blaubuch über das Verbot
von Büchern Harnack s Bölſche s Haeckel s und anderer durch
die Liegnitzer Regierung ſcharf kritifiert den Kultusminiſter und die orthodox

lirchliche Richtung heftig angegriffen hatte und deswegen auf Grund des
Paragraphen 166 des Strafgeſetzbuch wegen Beſchimpfung der chriſtlichen

Kirche angeklagt war Der Staatsanwalt hatte eine Woche Gefängnis
beantragt

Bayern und die Reichseiſenbahnſteuer Verkehrsminiſter
von Frauendorfer hat am Sonnabend in einem Jnterview mit dem
Leiter einer Münchener Wochenſchrift ſich in bemerkenswerter Weiſer über
die Fahrkartenſteuer geäußert Er erklärte die Fahrkartenſteuer für
durchaus unpopulär und für die Staatseinnähmen ſchädigend
Wenn die Steuer aufrecht erhalten werde müſſe eine prozentuale Be
ſteuerung aller Fahrkarten etwa von 5 Proz alſo auch für die 4 Klaſſe
eingeführt werden Jedenfalls würde Bayern den Vorſchlag einer Reichs
eiſenbahnſteuer ablehnen Die Verwirklichung dieſes Gedankens ſei
nur ein Schritt auf dem Wege der Vereinheitlichung des deutſchen Eiſen
bahnweſens und an dieſe Vereinheitlichung ſei heute weniger denn je
zu denken Auch wenn Bayern nicht wie die anderen Bundesſtaaten
ernſte ſachliche und rechtiiche Bedenken gegen die Reichseiſenbahn
ſteuer hätte lönnte es doch ſeine prinzipiell abweichende Haltung
in ſpeziellen Verwaltungsſachen nicht aufgeben Bayern ſtehe auf
dem Standpunlte daß eine noch weitergehende Abſonderung der ſozialen
und wirtſchaftlichen Klaſſen in der Benutzung der Verkehrsmittel nur ſchäd
lich wirken könne daß eine Verringerung dieſer Klaſſenunterſchiede nicht
nur in betriebstechniſchem ſondern auch in einem höteren Sinne wünſchens
an

Sie hatte ihr liebenswürdigſtes Lächeln die ſchöne Gräfin
und doch fand es als Widerſchein in Veras Geſicht eine tiefe
faſt böſe Falte zwiſchen den dunklen Brauen

Jch muß Jhrer löblichen Anſicht widerſprechen Gräfin
Ninag als Deutſche will ich Weihnachten in Deutſchland feiern
ich hab zu viel Gemüt ich muß um die Weihnachtszeit
wenigſtens Schneeflocken wirbeln ſehen ſelbſt mit Papa habe
ich Weihnachten ſtets in Schleſien verlebt darin fühlte auch
er wie in ſo vielem anderen ganz deutſch

Die offenbare Gereiztheit in ihrer Stimme war zum Schluß
in leiſe Wehmut umgeſchlagen die ſich auch in ihrem Geſicht
ausprägte und ihm einen wunderbaren Liebreiz verlieh

Fleßburg vermochte die Augen nicht von ihr loszureißen
Ob ſie mich nun liebt oder nicht dachte er laſſen kann

ich es doch nicht ſie anzubeten ſie zu brhüten mich um ſie
zu ſorgen und zu hoffen So oft ſein Stolz ſich auch
auflehnte vor einer Kleinigkeit ſank er in nichts zuſammen

Als Deutſche will ich Weihnachten in Deutſchland feiern
hatte ſie geſagt Es war ein Strohhalm der Hoffnung er
wußte es aber er klammerte ſich daran

Es trieb ihn fort ehe die Gräfin Nina etwa dieſe Hoffnung
wieder zerſtörte Er traute ihr nicht ſie hatte ſo etwas Katzen
haftes Schmeichelndes er mußte an Frau von Ottens Urteil
denken Die alte Dame zog ſich merklich von dem ſchönen
Gaſt zurück und er gab viel auf ihre Menſchenkenntnis

Nachdem er den beiden Damen die Hände geküßt wobei
ihm auffiel daß die Veras eiskalt war ging er erſt noch zu
KarlEgon hinüber ſich auch von dem zu verabſchieden

Der Kleine hatte noch immer nicht das Onkel Otto
gelernt aber er nannte Fleßburg auch nicht mehr Papa
ſondern drolliger Weiſe Mann

Mann ſoll Tuchen batten ſagte er jetzt und hielt dem
als Spielkameraden ſehr geſchätzten Offizier vertrauensvoll ſeinen
Eimer hin

Und der gutmütige Fleßburg kauerte ſich nieder und buk
einen großen wundervollen Kuchen über den Karl Egon in
helles Entzücken geriet und dankbar ſeine Aermchen um den
Hals des Offiziers preßte Fortſezung folgt

wert ſei Bayern ſei im übrigen beſtrebt alle Schwierigkeiten im Verkehr
mit den Nachbarländern möglichſt aus dem Wege zu räumen

Die Affäre Eulenburg Unter den Händen des in München
weilenden Berliner Unterſuchungsrichters Schmidt wächſt das Material
gegen den Fürſten Eulenburg immer mehr an Die Zeugenvernehmungen
die im Münchener Juſtizpalaſt ſtattfinden ſind in dieſen Tagen faſt un
unterbrochen vorgenommen worden Anßer den bereits angeführten Zeugen
ſind nach dem B noch folgende Perſönlichkeiten aus Starnberg ver
nommen worden Schutzmann Graf Schloſſermeiſter Rieder Schneider
meiſter Nölte und Privatier Pellet Von den Münchener Zeugen bean
ſprucht beſonderes Jntereſſe das Galerieaufſeher Ehepaar Bauerreiß Frau
Bauerreiß war vor ihrer Verheiratung eine Zeitlang in einem Gaſthofe
zu Murnau am Staffelſee bedienſtet Sie bekundete unter anderem daß
im Jahre 1883 der damalige Legativnsſekretär bei der Münchener
preußiſchen Geſandtſchaft Graf Philipp zu Eulenburg in Geſellſchaft
eines bekannten Schauſpielers der aber ſchon lange nicht
mehr unter den Lebenden weilt ſowie mit einem unbekannten jungen
Menſchen einige Male in jenem Gaſthof übernachtete Jhre damaligen
verdächtigen Wahrnehmungen fand die ſpätere Frau Bauereiß in München
auf ſolgende Weiſe beſtärigt Der Mann der Zeugin war zurzeit als die
Münchener Schack Galerie bereits in den Beſitz Kaiſer Wilhelm II über
gegangen war in der Galerie Aufſeher und unterſtand als ſolcher dem
köntglich preußiſchen Hofrat Schack der in einem Hauſe neben der Schack
Galerie wohnte Die Zeugin ſelbſt verrichtete gleichzeitig die Dienſte einer
Pußfrau in der Schack Galerie und zuweilen auch im Hauſe des Hofrates
Schack Jn dieſer Eigenſchaft erfuhr ſie von der Frau Hofrat daß deren
Mann dem Grafen Eulenburg und deſſen vertrauten Freunden gelegentlich
ein Zimmer zu Zuſammenkünften zur Verfügung ſtellen mußte Der
Aufſſeher Bauereiß geriet ſpäter in Differenzen mit dem Hofrat Schack und
wurde entlaſſen Hoſrat Schack kann ſich der damaligen Zuſammenkünfte
nicht mehr erinnern Der Vernehmung der Eheleute Bauereiß hat auch
der bekannte Jrrenarzt Dr v Gudden beigewohnt

Der Schloßpark des Fürſten Eulenburg in Liebenberg war be
kanntlich kurz vor der Verhaftung des Fürſten für das Publikum voll
ſtändig geſperrt worden Dieſe Anordnung wurde damals offenbar in
erſter Linie zu dem Zweck getroffen um den Zutritt von Kriminal
beamten zur näheren Umgebung des Schloſſes möglichſt zu verhindern
Da ſich nach der Verhaftung des Schloßherrn keine Kriminalbeamten mehr
in Liebenberg aufhalten hat die Schloßverwaltung ſich entſchloſſen die
Sperre teilweiſe wieder aufzuheben Jn den Zeitungen der dortigen Gegend
befindet ſich die folgende Bekanntmachung Liebenberg Der Schloßpark
iſt bekannten Perſonen wieder geöffnet aber nur gegen Einlaß
karten die in der Schloßgärtnerei zu haben ſind

Wegen Beleidigung des griechiſchen Hofes insbeſondere
des Königs der Hellenen wurde der Schriftſteller und Jngenieur
Max Brünner von der zweiten Strafkammer des Landgerichts II zu
einem Monat Gefängnis verurteilt Brünner richtete im November 1907
an etwa 30 deutſche Handelshäuſer einen Brief worin er ſich erbot
den Titel eines königlich griechiſchen Hoflieferanten und
Kommerzienrats gegen Entgelt zu verſchaffen dies würde ſich
wenn der Reflektant ſich binnen ein bis zwei Wochen entſchied billiger als
ſonſt ſtellen da der griechiſche Hof angeſichts der Feſtlichkeiten anläßlich
der Vermählung des Prinzen Georg ſeinen Finanzen etwas auf
helfen wolle Die Firma Breitkopf K Härtel Leipzig ſchickte das
Schreiben an das griechiſche General Konſulat das die Einleitung des
Strafoerfahrens veranlaßte Brünner räumte ein daß die Angaben des
Briefs aus der Luft gegriffen ſeien

Achtung Deutſche Ausſteller Jm Sommer ſoll in
Karlsbad eine Internationale Ausſtellung für Handel Gewerbe und
ſoziale Hygiene ſtattfinden für die zurzeit auch in Deutſchland geworben
wird Wie die Ständige Ausſtellungskommiſſion für die deutſche Jn
duſtrie mitteilt ſieht ſie ſich nicht in der Lage dem Deutſchen Ge
werbefleiß eine Beteiligung zu empfehlen

Für die Jnvaliden aus Deutſch Südweſtafrika Die
vom Alldeutſchen Verbande eingeleitele Sammlung von Liebesgaben
für die Kämpfer in Deutſch Südweſtafrika hat das ſtattliche Ergebnis
von 160 000 Mt gehabt Dieſer Betrag iſt durch Bewilligung von Unter
ſtützungen an kranke und notleitende Kämpfer und ihre Angehörigen bis
auf einen kleinen Reſt aufgebraucht Da indeſſen die Not noch immer
groß und in vielen Fällen demnächſt eine Herabſetzung der Rentenbezüge
für die Teilnehmer am füdweſtaſrikaniſchen Feldzuge zu erwarten iſt ſo
wird um weitere Gaben gebeten Gütige Spenden wolle man an die
Vermögens Verwaltung des Alldeutſchen Verbandes Berlin W 35
Steglitzerſtraße 77 gelangen laſſen

Der Entwurf einer neuen deutſchen Verkehrsordnung
auf den von den Vertretern deutſcher öſterreichiſcher und ungariſcher Eiſen
bahnverwaltungen in Eiſenach feſtgeſtellten gemeinſamen Grundſätzen wird
dem Bundesrat noch vor der Sommerpauſe zugehen

K D L Turnpläte Spielplätze Turnhallen Für die
körperliche Erziehung der Volksſchuljugend iſt in zahlreichen Orten recht
wenig geſorgt Nach der ſoeben veröffentlichten Stariſtik vom 20 Juni
1906 hatten von den 37 761 preußiſchen Volksſchulen nur 32 380 einen
Spiel und Turnplatz und nur 1520 eine Turnhalle Jn den
Städten fehlte für 662 Schulen ein beſonderer Spiel und Turnplatz und
für 4832 Schulen waren nur 1430 Turnhallen vorhanden Auf dem
Lande jehlten für 4709 Schulen ein beſonderer Spiel und Turnplatz und
es ſtanden nur 90 Turnhallen den Schulen zur Verfügung Auch in
dieſer Beziehung iſt zwiſchen dem Weſten und Oſten ein auffallender
Unterſchied Während im Weſten auch die Landſchulen zumeiſt einen be
ſonderen Turn und Spielplatz hatten fehlte dieſe unentbehrliche Ein
richtung im Oſten in den meiſten Bezirken für Hunderte von Schulen ſo
im Bezirk Marienwerder für 175 im Potsdamer Bezirk für 639 im Be
zirk Frankfurt a O 626 im Stettiner Bezirk für 613 im Poſener Bezirk
637 im Bromberger Bezirk für 357 Die Ausſtauung der Schulen mit
Turnhallen iſt noch ungleichmäßiger Alle Schulen hatten eine Turn
halle u a in Charlottenburg Schöneberg Rixdorf Brandenburg a Havel
Bromberg Jn anderen großen Städten ſtand für je zwei Schulen eine
Turnhalle zur Verfügung ſo in Berlin Potsdam Stettin dagegen hatte
Breslau für 147 Schulen nur 17 Turnhallen Die 90 Turnhallen ſür
ländliche Schulen befinden ſich zur Hälfte in den Berliner Vororten und
in größerer Zahl noch im Düſſeldorſer Arnsberger und Wiesbadener
Bezirk Eine nennenswerte Vermehrung der Spiel und Turnplätze ſowie
der Turnhallen hat ſeit der erſten ſtatiſtiſchen Aufnahme dieſer Verhältniſſe
im Jahre 1901 auffälligerweiſe nicht ſtattgefunden

Der Allgemeine Fürſorge Erziehungs Tag am 7 bis
10 Juli in Straßburg Elſaß verſpricht eine ſtarke Beteiligung zu gewinnen
Die füddeutſchen Kreiſe beider Konſeſſionen welche ſich für die Jugend
fürſorge praktiſch intereſſiert haben werden zahlreich vertreten ſein Auch
ſeitens der israelitiſchen Anſtalten und Erziehungsvereine iſt ſchon eine rege
Beteiligung angemeldet Der ſüddeutſche Repräſentationsausſchuß enthält
über 50 Namen des beſten Klanges Auch die ſernwohenden norddeutſchen
und oſtdeutſchen Kreiſe werden vorausſichtlich dieſer Tagung ſich zahlreich
anſchließen können da dieſelbe in die erſte Sommer Ferienwoche ſällt ſomit
manch einer auſ der Reiſe nach dem Schwarzwald den Vogeſen oder der
Schweiz noch rüſtig zwei anregende Tagungen mitnehmen kann Wie ſich
die alte Reichsſtadt Straßburg freut einen Allgemeinen deutſchen Kongreß
in ihren Mauern gaſtlich zu empfangen ſo iſt auch auf der Seite der
nord und oſtdeutſchen Lande reges Jntereſſe in der Südweſtecke unſeres
Vaterlandes geiſtigen Gedankenaustauſch über wichtige Jugendfürforgefragen
zu erledigen und hiſtoriſch wichtige Stätten dabei beſuchen zu können
Neben dem jnriſtiſchen Thema des Direktor Dr jur Polligkeit Juſtiz
reform Armenrecht und Fürſorgeerztehung wird das äußerſt wichtige
Thema Licht und Schattenſeiten der Familienerziehung von Herrn
Direktor Dr phil Peterſen Hamburg behandelt werden Denſelben werden
ſich drei Korreferenten anſchließen welche über den evangeliſchen Erziehungs
verein Paſtor Sieboldt Bielefeld den katholiſchen Erziehungsverein Referent
noch unbeſtimmi und über die Erziehungstolonie Paſtor Rohr Sievers
dori referieren werden Ueber die Berufsausbildung der ſchulentlaſſenen
Zöglinge wird Direktor Seiffert Strausberg Mark der Vorſitzende
referieren von welchem auch die Programme zu erhaten ſind

Deſterreich Ungarn
Wien 23 Mai Die Weiterungen die ſich aus der kürzlich erfolgten

Verleihung einer preußiſchen Ordensauszeichnung an den Wiener
Magiſtratsdirektor Dr Weißkirchner ergaben werden nun auch in
der reichsdeutſchen Preſſe erörtert Dies geſchieht ſichtlich unter dem Ein
drucke der Ausführungen einzelner Wiener Blätter welche meinen daß die
Verleihung des Kronenordens zweiter Klaſſe der Würde eines
Präſidenten einer parlamentariſchen Körperſchaft nicht ent
ſprochen hätte Zur Klarlegung des Sachverhalts wird von öſterreichiſcher
berufener Seite nachſtehendes mitgeteilt

Es war der Wunſch der maßgebenden deutſchen Faltoren daß an Reiſe zuteil geworden

läßlich des Wiener Beſuches des Kaiſer Wilhelm und der deutſchen Bundes

fürſten eine Auszeichnung der Spitzen der Gemeindeverwaltung
Wiens erfolgte Bei der Verwirklichung dieſes Vorhabens konnte die aus
nahmsweiſe Stellung des Dr Weißkirchner als Präſident der öſterreichiſchen
Volksvertretung nicht in Betracht kommen Jn dieſer Eigenſchaft konnte
er von einer fremden Regierung überhaupt nicht dekoriert werden ohne
daß die Auszeichnung ein poliſiſches Gepräze erlangt hätte Daher mußte
der Modus in Geitung bleiben nach welchen in früheren Fällen die
Dekoration der leitenden Funktionäre der Gemeindeverwaltung ſtattfand
Jm Jahte 1903 erhielt Bürgermeiſter Dr Lueger ranggemäß den preußiſchen
Kronenorden zweiter Klaſſe mit dem Stern der Vizebürgermeiſter Strobach
den Kronenorden zweiter Klaſſe und die Präcedenz war nun auch für die
Ordensverleihung an den Vizebürgermeiſter Dr Neumayer und an den
Magiſtratsdirektor Dr Weißkirchner entſcheidend Der letztere verdankt
demgemäß die ihm erwieſene Auszeichnung lediglich ſeiner Eigenſchaft
als Mitglied der Gemeindeverwaltung der Haupt und
Reſidenzſtadt

Es wird noch hinzugefügt daß die Wiener Preſſe bei der Beſprechung
der Angelegenheit anfänglich durch die irrige Meldung beeinflußt war
Dr Weißtirchner hätte nicht die zweite ſondern die dritte Klaſſe des
Kronenordens erhalten

Jtalien
Nonmt 23 Mai Das Internationale Jnſtitut für Ackervag

wurde heute nachmittag um 6 Uhr im Beiſein der königlichen Herrſchaften
und der Spitzen der Behörden eröffnet Miniſter Tittoni der die erſte
Anſprache hielt hob den Erfolg der hochherzigen Jnitiative des Königs
hervor und ſagte der an der Front des Palais angebrachte Name des
Königs werde den kommenden Generationen die Vorausſicht und Frei
gebigkeit des erlauchten Stifters und die humanitären Ziele zeigen die er
ſeiner Regierung vorgezeichnet habe Der Miniſter bewilltommnete ſchließlich
die auswärtigen Vertreter deren Anweſenheit eine Bürgſchaft für univerſelle
Harmonie und gemeinſame wohltätige Arbeit ſei Dann gab der
nalieniſche Delegierte Senator Graf Faina eine hiſtoriſche Ueberſicht
über die Tätigkeit des von ihm geleiteten Königlichen Ausſchuſſes der heute
dem dauernden Jnternationalen Ausſchuſſe Platz mache und begrüßte die
aus allen Teilen der Welt verſammelten hervorragenden Männer als
Vorläufer des wirtſchaftlichen Friedens auf dem Gebiet des Ackerbaues
Er ſchloß mit dem Ausdruck der Hoffnung daß dank der hochherzigen
Jnitiative des Königs das Gefühl der menſchlichen Solidarität unter den
Völkern immer lebendiger werden möge Den Schluß machte der
portugieſiſche Delegierte Carvalho der namens der auswärtigen
Delegierten die Majeſtäten begrüßte den Vorrednern für ihre Worte dankte
und die überall bewunderte Jnitiative des Königs pries Er endete mit
dem Wunſche daß der König ſein Werk vom vollkommenſten Erfolge ge
krönt ſehen möge und mit dem Gelübde daß die Delegierten dieſem Ziele
alle ihre Kräfte weihen würden

Frankreich
Der Miniſterrat im Elyſee ernannte den KontreParis 23 Mai

An Philiberts Stelle in Marokkoadmiral Philibert zum Vizeadmiral
wird Kontreadmiral Berryer treten Vizeadmiral Ballue wurde an Stelle
von Admiral Beſſon zum Seepräfekten von Cherbourg ernannt Unter
ſtaatsſekretär im Kriegsminiſterium Chéron legte ſein Programm über
eine methodiſche Reorganiſation des Lazarettdienſtes und die Er
richtung neuer Bezirkslazarette dar Die Durchführung dieſes Programms
würde 75 Millionen Francs erfordern

Paris 23 Mai Marineminiſter Thomſon richtete an den aus
Marokko ſcheidenden Admiral Philibert ein Schreiben in dem er auf
den moraliſchen Erfolg hinweiſt den die franzöſiſche Marine bei den
Stämmen erzielte der die Sicherheit der europäiſchen Kolonien gewähr
leiſtet die Verproviantierung des Erpeditionskorps ſicherſtellt und wirkungs
voll zum Gelingen der Operationen beigetragen habe Der Miniſter ge
denkt alsdann der perſönlichen Hingebung und Energie Philiberts mit
der er trotz der Schwierigkeiten die ſich aus dem ungünſtigen Klima er
gaben die Verproviantierung und die Transporte ſicher durchgeführt habe
Der Miniſter beglückwünſcht ferner den Admiral daß er in vollkommenem
Einvernehmen mit den Generälen des Expeditionskorps ſowie mit den
franzöſiſchen und den auswärtigen diplomatiſchen Vertretern geblieben ſei
und dankt ihm ſchließlich daß er durch klar abgefaßte Telegramme und
Berichte die Regierung über die Ereigniſſe beſtändig auf dem Laufenden
gehalten habe

Paris 23 Mai Der Biſchof von Quimper hat die Kirchen der
Gemeinde Cloitre Plourin mit dem Jnterdikt belegt weil dort auf
Veranlaſſung des Bürgermeiſters eine Leichenfeier für einen Selbſt
mörder ſtattgefunden hat

Spanien
Madrid 23 Mai W Der Miniſter des Auswärtigen

glaubt die franzöſiſche Antwort auf die ſpaniſche Note wegen der Vor
fälle in Caſablanca werde in zwei bis drei Tagen eintreffen Es
wird hierauf ſofort eine Sitzung des Miniſterrats ſtattfinden

Madrid 23 Mai Aus Anlaß der Vorfälle von Caſablanca
ſprachen im Senate mehrere Redner über die Marokkofrage Die
Liberalen Goreu und General Ahando behaupteten die ſpaniſchen Truppen
ſpielten in Caſablanca eine mehr als zweideutige Rolle weshalb man ſie
zurückziehen müſſe Miniſter des Aeußern Allendeſalazar erklärte die
Stellung der ſpaniſchen Truppen in Caſablanca ſei eine genau beſtimmte
und ſie ſpielten ausſchließlich und in würdiger Weiſe jene Rolle die ihnen
gemäß der Algecirasakte zukomme Er könne die Verſicherung geben daß
der Zwiſchenfall von Caſablanca Gegenſtand einer Unterſuchung ſei die
ſtreng gerecht geführt werde Die würdige Haltung der ſpaniſchen Truppen
ſei über jeden Angriff erhaben

La Corung 24 Mai Jn einem Beichtſtuhl der St Georgskirche
explodierte heute während der Meſſe der die hier garniſonierenden Truppen
beiwohnten eine Bombez zwei Soldaten wurden verletzt

Rußland
Petersburg 22 Mai Nowoje Wremja zufolge hat der hieſige

perſiſche Geſchäftsträger Mittwoch abend ein Telegramm aus Teheran
erhalten in dem die Stellung des Ultimatums durch General
Snarsky mitgeteilt wurde Faſt gleichzeitig wurden der perſiſchen Ge
ſandtſchaft die ruſſiſchen Forderungen durch das Miniſterium des Aeußeren
überſandt Der Geſchäftsträger hat daraufhin geſtern eine ſofortige Unter
redung mit dem Miniſter des Auswärtigen Jswolski erbeten und dieſem
den Wunſch ausgedrückt ihm im Sinne einer friedlichen Beilegung
des Konflikts mit der ruſſiſchen Regierung entgegenzukommen Die
Unterredung konnte geſtern nicht ſtattfinden aus Gründen an denen der
Geſchäftsträger ſchuldlos war und wurde auf heute nachmittag alſo erſt
nach Ablauf des Ultimatums feſtgeſetzt Der Geſchäftsträger ſprach die
Hoffnung aus daß es gelingen werde einen Ausweg aus der ſchwierigen
Lage zu finden und den Eintritt der geſpannten Beziehungen Ruß
lands und Perſiens in eine bedrohliche Phaſe zu vermeiden

Petersburg 23 Mai Aus guter Quelle verlautet daß beide
Kaiſerinnen und der Thronfolger ſowie der Miniſter des Auswärtigen
Jswolski den Kaiſer auf ſeiner Reiſe nach Reval zu der Zuſammenkunft
mit dem König und der Königin von England begleiten werden

Montenegro
Cettinje 23 Mai H Wegen des am Montag beginnenden

Verſchwörerprozeſſes hart der fürſtliche Hof Cettinje verlaſſen und
wird während der Dauer des Prozeſſes in Antivari Aufenthalt
nehmen Der Fürſt will damit den Beweis liefern daß er auf den Gang
der Verhandlungen gar keinen Einfluß zu nehmen beabſichtigt

Großbritannien
Der König und die füddeutſchen Bürgermeiſter

Loundon 23 Mai Die ſüd deutſchen Bürgermeiſter fuhren in
offenen Equipagen zum Buckinghampalaſt Der deutſche Botſchafter Graf
WolffMetternich ſtellte dem Könige fünf Oberbürgermeiſter vor welche
dann die andern Bürgermeiſter vorſtellten Der König hielt eine
deutſche Anſprache in der er auf das ausgezeichnete Wetter hinwies
und die Hoffnung ausſprach daß alle anderen Umſtände des Beſuchs damit
im Emklang ſtehen möchten Es ſei ihm ein ſehr großes Vergnügen die
deutſchen Bürgermeiſter in ſeiner Reſidenz zu empfangen und ihnen herzlich
Willkommen zu ſagen Der Erſte Bürgermeiſter von München Geheimrat
von Borſcht dankte dem Könige in einer kurzen Anſprache für ſein
außerordentliche Güte für die Einladung nach Windſor und und den
heutigen Empfang den er und ſeine Kollegen aufs höchſte zu würdigen
wüßten Die Worte fehlten ihm um die Herzlichkeit Gaſtfreiheit und
Güte zu ſchildern die der Abordnung während ihrer ganzen engliſchen

ſeien und von der ſie die dankbarſte Exinnerneg

befc

ſchre

tung
auf

Erf
gab
und
gela
ſchie

zu
bere

daß

nah

wur
für
welch

25 0

wirt
Zuſ
hebl
Mil
Ber



23
en Bundes
rwaltung
te die aus
erreichiſchen
chaft konnte
erden ohne
aher mußte
Fällen die
j ſtattfand
preußiſchen

er Strobach
zuch für die
nd an den
re verdankt
igenſchaft
Haupt und

Beſprechung
nflußt war
Klaſſe des

Ackervag
Herrſchaften
der die erſte
des Königs
Name des

und Frei
igen die er
te ſchließlich
r univerſelle
n gab der
je Ueberſicht
s der heute
begrüßte die
Nänner als
Ackerbaues
hochherzigen
it unter den
machte der
auswärtigen
Worte dankte
r endete mit

Erfolge ge
dieſem Ziele

den Kontre
in Marokko

rde an Stelle
nnt Unter
gramm über
nd die Er
Programms

an den aus
dem er auf

rine bei den
nien gewähr
nd wirkungs
Miniſter ge
hiliberts mit
en Klima er
geführt habe
ollkommenem

wie mit den
geblieben ſei
gramme und
in Laufenden

ie Kirchen der
eil dort auf
ren Selbſt

Auswärtigen
en der Vor
ntreffen Es

Caſablanca
frage Die
chen Truppen
halb man ſie

erklärte die
nau beſtimmte
lle die ihnen
ig geben daß
chung ſei die
ſchen Truppen

Georgskirche
nden Truppen

t der hieſige
aus Teheran

rch General
perſiſchen Ge
des Aeußeren

ofortige Unter
und dieſem
Beilegung

kommen Die
an denen der

ttag alſo erſt
er ſprach die
der ſchwierigen
ungen Ruß
den

t daß beide
Auswärtigen

Zuſammenkunft
werden

g beginnenden
verlaſſen und
Aufenthalt
auf den Gang

gt

eiſter
ter fuhren in
otſchafter Graf
ſt er vor welche
ig hielt eine
Wetter hinwies
Beſuchs damit

zergnügen die
ihnen herzlich

jen Geheimrat
rache für ſein
und und den
e zu würdigen
zaſtfreiheit und
zen engliſchen

e
4 e v 9 Gelteral Zützeiger für Haue und ben Sagalrreis 20 Mull Delle 59mit nach Hauſe nähmen Er hoffe und glaube aufrichtig daß der Aus

tauſch von Beſuchen dazu beitragen werde die beſtehenden guten Be
ziehungen zwiſchen den beiden Ländern noch zu ſtärken Nach dem
Empfange beſichtigten die Bürgermeiſter verſchiedene Staatsgemächer und
Kunſtſchätze

Lokales
er Nachdruck unſerer OriginalZokal Bericht iſt nur mit Quellenangahe geſtattet

Halle 25 Mal
Kriminalkommiſſar Frhr v d Goltz Geſtern ſtarb

plötzlich ein treuer Beamter unſerer Stadt Kriminalkommiſſar Freiherr
v d Goltz der zwar ſchon ſeit längerer Zeit krank war aber doch bis
zuletzt ſeinen Dienſt mit Pünktlichkeit und größtem Fleiße erfüllte Frhr
v d Goltz war Leiter der Sittenabteilung In dieſer überaus ſchwierigen
Stellung hat er ſich die volle Anerkennung ſeiner Vorgeſetzten erworben
Die Beiſetzung findet in Bad Sachſa ſtatt Eine Deputation der hieſigen
a men wird dahin gehen um dem Verſtorbenen das letzte Geleit
zu geben

Verſendung von Paketen während der Pfingſtzeit Die
Verſendung mehrere Pakete mittels einer Poſtpaketadreſſe iſt für die Zeit vom
31 Mai bis einſchl 7 Juni weder im inneren deutſchen Verkehr noch im
Verkehr mit dem Ausland ausgenommen Argentinien geſtattet
Nach Argentinien können auch in dieſer Zeit mehrere jedoch höchſtens drei
Pakete mit einer Poſtpaketadreſſe verſandt werden

Neuordnung der Beamtenbeſoldungen in Preuſten Die
offtziöſen Berl Pol Nachr ſchreiben Die Meldung einer Zeitungs
torreſpondenz daß die Mehrausgabe für die Neuordnung der Beamten
beſoldungen in Preußen 130 Millionen Mark betrage beruht auf einem
Mißverſtändnis Die Zahl von 130 Millionen Mark ſtellt die ganze

Mehrausgade dar die in Preußen durch die Beamtenbeſoldungsvorlagen
in Ausſicht ſteht Dieſe betreffen aber bekanntlich nicht die Beamten allein
ſondern auch die Geiſtlichen beider Konfeſſionen und die Lehrer Nach
den wiederholt ſeitens der Staatsregierung abgegebenen Erklärungen wird
für die Aufbeſſerung der Lehrergehälter ein Staatsbeitrag von zuſammen
30 Millionen Mark für die Aufbeſſerung der Gehälter der Geiſtlichen ein
ſolcher von 15 bis 17 Millionen in Ausſicht genommen Dieſe Summen
ſind in den erwähnten Betrag von 130 Millionen Mark eingeſchloſſen
Der auf die Erhöhung der Beamtenbeſoldungen entfallende Anteil ſtellt
ſich daher entſprechend niedriger Ebenſo unrichtig iſt die hier und da
aufgetauchte Auffaſſung daß an die Zuſammenberufung des Landtages
833 Ende des nächſten Monats ſich unmittelbar die Beratung dieſer

ſoldungsvorlagen anknüpfen werde Abgeſehen davon daß es kaum
ausführbar fein würde die Beratungen ſolcher umfaſſenden Vor
lagen im Hochſommer durchzuführen iſt bekanntlich die Zurückſtellung
der Beſoldungsvorlagen in Preußen erfolgt weil die Aufbeſſerung
der Reichsbeamten ſich nur bei Beſchaffung der erforderlichen
Deckungsmittel und daher im Zuſammenhange mit der Reichs
finanzreform vollziehen kann Die Staatsregierung hat ſich von der Auf
ſaſſung leiten laſſen daß man in Preußen in dieſer Beziehung wenigſtens
zunächſt Hand in Hand mit dem Reiche gehen müſſe und demzuſolge die
Beſoldungsvorlagen bis zu dem Zettpunlte zurückgeſtellt wo im Reiche mit
der Jnangriffnahme der Reichsfinanzreform zugleich die Bahn für die
Beſoldungserhöhungen frei wird Mit der Reichsfinanzreform kann der
Reichstag aber narurgemäß erſt bei ſeinem Zuſammentritt Ende Oktober
befaßt werden Dem Landtage können demzufolge auch die ſechs zuſammen
hängenden Vorlagen betreffend die Beſoldungserhöhungen und die Be
ſchaffung der erforderlichen Deckungsmittel gleichfalls erſt zu dieſem Zeit
punkte zugehen Seitens der Staatsregierung iſt auch ſtets der Herbſt
als der Zeitpunkt bezeichnet worden zu dem dieſe Vorlagen wieder in
Angriff genommen werden ſollen Die Zuſammenberufung des Landtages
Ende nächſten Monats erfolgt lediglich aus formalrechtlichen Gründen
und zwar um der Beſtimmung der Verfaſſung zu genügen daß der
Landtag ſpäteſtens 3 Monate nach der Auflöſung des Abgeordnetenhauſes

ſam re muß Sowie beide Häuſer des Landtages konſtituiert
m wird demzufolge Vertagung bis zur zweiten Hälfte des Oktober

erfolgen
Jmwmobiliar Umſatzſteuer Die offenen Handelsgeſellſchaften

Reinhold Steckner und Huth Co waren übereingekommen ein der
Firma Werther Co gehöriges Grundſtück zu erwerben und zwar in
der Abſicht daß jede derſelben einen vorher vereinbarten Teil desſelben
zum Eigentum erhalte Da die Eigentümerin des zu verkaufenden Grund
ſtücks es aber ablehnte mit beiden Firmen in Verbindung zu treten trat
die Firma Steckner allein als Käufer auf und erlegte den dafür feſt
geſetzten Kaufpreis von 450000 Mark Alsdann trat ſie den im getroffenen
Abkommen feſtgeſetzten Teil des erworbenen Grundſtücks an die Firma
Huth Co für 310 000 Mk ab Während der Provinzialſteuerdirektor
den Abtretungsvertrag nur als eine Konſequenz des Hauptvertrages an
ſah und deshalb ſich mit der Verwendung eines Stempels von nur
1,50 Mk begnügte erblickte der Magiſtrat in der geſchilderten Prozedur
zwei von einander verſchiedene Kaufgeſchäfte und zog die Handels
geſellſchaft Reinhold Steckner zur Zahlung einer Umſahſteuer von 4500
Mark und die Firma Huth Co zu einer ſolchen von 3100 Mk
heran Beide erhoben hiergegen Einſpruch da nur ein einziges
Kaufgeſchäft vorliege und Steckner beim Kauf auch des von Huth
zu erwerbenden Grundſtücksteils nur als Bevollmächtigter des letzteren an
zuſehen ſei Der Magiſtrat wies den Einſpruch als unbegründet zurück
und nun ſtrengten beide Firmen gegen denſelben die Klage im Verwal
tungsſtreitverſahren auf Herabſetzung der Umſatzſteuer von 7600 auf 4500
Mark an Der Bezirksausſchuß zu Merſeburg trat der Auffaſſung des
Magiſtrats bei daß zwei ſelbſtändige Geſchäfte vorliegen und nach Lage
der Sache von einer Bevollmächtigung des Steckner durch Huth nicht die
Rede ſein könne Die beiden Firmen verſuchten ihr Heil in dem Be
ſchreiten der Reviſionsinſtanz aber der ſiebente Senat des Oberverwal
tungsgerichts gelangte ebenfalls zu keinem anderen Ergebnis und erkannte
auf Beſtätigung der Entſcheidung des Bezirksausſchuſſes

Bezirkseiſenbahnrat Erfurt Halle a Saale In der in
Erfurt abgehaltenen Sitzung des Bezirkseiſenbahnrats Erfurt Halle a S
gab der Vorſitzende zunächſt eine Ueberſicht über die Zuſammenſetzung
und Wirkſamkeit des Bezirkseiſenbahnrats während der nunmehr ab
gelaufenen erſten 25 Jahre ſeines Beſtehens Nach Erledigung ver
ſchiedener geſchäftlicher Angelegenheiten ſprach ſich der Bezirkseiſenbahnrat
zu der Vorlage der Königlichen Eiſenbahndirektionen betreffend Fracht
berechnung für aſeptiſche Milch in Flaſchen in Kiſten verpackt dahin aus
daß ein allgemeines Jntereſſe die aſeptiſche Milch beſonders zu begünſtigen
für vorliegend nicht erachtet werden könne die Durchführung ſolcher Maß
nahmen auch mit großen Schwierigkeiten verknüpft ſein werde Dagegen
wurde mit großer Stimmenmehrheit befürwortet die in dem Spezialtarif
für beſtimmte Eilgüter genannten Milchartikel bei Beförderung in Flaſchen
welche in Kiſten verpackt ſind dadurch vorteilhafter zu ſtellen daß nur
25 des Gewichts der Emballage zur Frachtberechnung herangezogen
wird Ein Antrag Fleiſchwaren aller Art alſo Fleiſch in bearbeitetem
Zuſtande als Eilgut zu den Frachtgutſätzen zu befördern wurde mit er
heblicher Stimmenmehrheit abgelehnt ein anderer auf Verbeſſerung der
Milchbeförderung von den Stationen der Niederlauſitzer Eiſenbahn nach
Berlin und Frankfurt a O hinzielender Antrag wurde eingehend durch

beraten und verwaltungsſeitig auf die Schwierigkeiten hingewieſen die
deſſen Durchführung entgegenſtehen Nach Darlegung der durch die neuenFahrpläne gebrachten Verbeſſerungen wurden eine Heive weiterer dahin

ehender Wünſche erörtert ſoweit deren Erfüllung nicht in Ausſicht ge
ellt werden konnte wurden die entgegenſtehenden Bedenken dargelegt

Die nächſte Geſamtſitzung wurde auf den 30 Oktober 1908 nach Halle a S
anberaumt ihr wird am 23 September 1908 eine Ausſchußſitzung in
Erfurt vorausgehen

Zur Landtagswahl Am Sonntag ſand unter recht reger
Beteiligung eine Wählerverſammlung in Löbejün ſtatt Den Vorſitzhatte Den Direltor Leiſter übernommen der in zündenden Worten

auf die Bedeutung der diesjährigen Wahl hinwies Alsdann entwickelteHerr Karl Schmidt ſein Programm Er ging dabei auf die Frage des
Wahlrechts ein und forderte unter Betonung des prinzipiellen Standpunktes
der freiſinnigen Volkspartei die Einführung der geheimen und direkten
Wahl und eine Neueinteilung der Wahlkreiſe Darauf verbreitete er ſich
über die Beſoldungsreform für Beamte Lehrer und Geiſtliche Einen
weiteren wichtigen Punkt ſeines Programms biideten die Forderung einer
freien Ausgeſtaltung des Schulweſens und die Förderung der Selbſt
verwaltung U a wies Redner auf die von der Generalſynode an
genommene Pfarrbeſetzungsvorlage hin die noch das Abgeordnetenhaus
zu paſſieren habe Nach dieſer Vorlage ſolle den Gemeinden das Recht
ihre Pfarrer ſelbſt zu wählen verkürzt werden Von der Zuſammenſetzung
des Abgeordnetenhauſes werde es im weſentlichen abhängen ob dieſe
reaktionäre Vorlage abgelehnt wird oder nicht Ferner betonte er mit
Nachdruck das Eintreten der liberalen Parteien für Mittelſtand Handwerk
und Gewerbe die durch geeignete Maßnahmen zu fördern ſind Preußen
in Deutſchland voran ſo ungefähr ſchloß Herr Schmidt hat der
Miniſterpräſident geſagt Ein ſtolzes Wort Nur ſchade daß es nicht ganz
in der Wirklichkeit zutrifft Eine ganze Anzahl von Kleinſtaaten iſt in der
Wahlrechtsfrage vorangegangen Der kleine Staat Meiningen hat vor kurzem
ein Schulgeſetz erhalten um das er zu beneiden iſt und faſt ſämtliche
Kleinſtaaten unſeres deutſchen Vaterlandes haben die Feuerbeſtattung ein
geführt nur Preußen und Bayern nicht Dieſe beiden Staaten beharren
auf ihrer Ablehnung Die liberalen Parteien werden mit Nachdruck wie
bisher für die Erfüllung moderner Forderungen eintreten Wir hätten
eine Reihe von neuen Miniſtern bekommen die modernen Beſchlüſſen nicht
abgeneigt ſind ſie könnten aber ſich nicht in liberalem Sinue betätigen
weil ihnen das preußiſche Abgeordnetenhaus wegen der konſervatwen
Mehrheit von Abgeordneten nicht den paſſenden Reſonanzboden biete Als
zweiter Redner ſprach Herr Juſtizrat Dr Keil der ſich beſonders über
die Beamtenbeſoldungsvorlage verbreitete wober er die Lehrerbeſoldungs
reform und die Erhöhung der Gehälter der Geiſtlichen mit einbegriff
Dr Keil widmete einen größeren Teil ſeiner Ausführungen der Deckungs
frage und betonte u daß es zweckmäßig ſei auch auf dem Lande die
Steuereinſchätzung ſteuertechniſch vorgebildeten Beamten anzuvertrauen
die Landräte aber in dieſer Hinſicht zu entlaſten Ferner ſprach
er ſich für die Erhöhung des Steuerminimums von 900 Mark auf
1200 Mark aus und verlangte für den Ausfall von 17 Millionen
den dieſe Maßnahme bedingt die ſtärkere Heranziehung der
oberen Einkommenklaſſen von ca 30000 Mark Einkommen an
Der zweite Teil ſeiner Ausführungen befaßte ſich mit der Reform des
Wahlrechts Eine politiſche Notwendigkeit iſt es ſo ſchloß Redner daß
die Linke im preußiſchen Abgeordnetenhauſe geſtärkt wird Wenn man
verſuche Gegenſätze aus der kommunalen Politik auf die Staatspolitik zu
übertragen ſo ſei das durchaus zu verwerfen und wenn dieſer Gegenſatz
noch künſtlich geſchürt werde ſo müſſe man dem mit Nachdruck entgegen
treten Die Konſervativen ſeien im Abgeordnetenhauſe 147 Mitglieder
ſtark die Freikonſervativen 67 Wenn ich Jhnen ſagen darf wem Sie
bei der Wahl am 3 Juni ihre Stimme geben ſo rate ich Jhnen dazu
nicht einem Kandidaten der rechtsſtehenden Parteien Jhre Stimme zu
geben ſondern Herrn Schmidt zu wählen

Der Sächſiſch Thüringiſche Verein für Erdkunde Halle
a S hat am Mittwoch deu 27 Mai abends 8 pünktlich im Hotel
Kaiſerhof, Reilſtraße 132 eine Fachſitzung Cand geogr Olbricht
Die Bergamasker Alpen

Halleſcher Kolonial Verein Abteilung Halle a S der Deut
ſchen Kolonialgeſellſchaft Morgen Dienſtag abends 8 Uhr findet im
Saale des Hotels Kaiſer Wilhelm eine öffentliche Sitzung mit Damen
ſtatt Vortrag des Herrn Dr med M Fiebig ehem Generaloberarzt in
NiederländiſchJndien Ueber ärztliche Miſſion Gäſte ſind willlommen
Nach dem Vortrage geſellige Vereinigung im Reſtaurant des Hotels

Dentfcher Flottenverein Jn der letzten Vorſtands und Aus
ſchußStpung der hieſigen Ortsgruppe wurde die Bildung einer Ruder und
Jugendabteilung bei der Ortsgruppe Halle a S beſchloſſen Für die
Ruderübnngen ſind bei der Kaiſerlichen Werft zu Wilhelmshafen 2 Ruder
boote Gigs je 8 m lang 1,90 m breit mit je 6 Ruderſitzen beſtellt worden
Seetüchtig und ſchlank gebaut werden ſolche Boote an Bord der Kriegs
ſchiffe zu Repräſentattonszwecken verwendet Nach ihrem Eintreffen werden
die Boote je 1 vor dem Bootshauſe des Ruderklubs Nelſon und des
Halleſchen Rudervereins auf der Peißnitz ihren Liegeplatz erhalten Jn

dieſer Gegend werden auch die Uebungen ſtattfinden Das Anrudeirn findet
vorausſichtlich Mitte Juni ſtatt Jnformationen in dieſer Angelegenheit
erteilt ſchon jetzt die Geſchäftsſtelle der Ortsgruppe

Die Folgen der ungünſtigen wirtſchaftlichen Lage laſten
ſchwer auf dem kaufmänniſchen Arbeusmarkt Bei allen bedeutenden
kaufmänniſchen Vereinen iſt die Zahl der Bewerber erheblich geſtiegen und
die der offenen Stellen bedeutend gefallen während der Beſtand an
Stellenloſen eine Höhe erreicht hat wie ſie ſeit Jahren nicht beobachtet iſt
Von den bei den größeren kaufmänniſchen Vereinen angemeldeten
Bewerbern waren am 31 März durchſchnittlich 27,5 Proz ſtellenlos
Das bedeutet eine Warnung für alle Handlungsgehilfen ihre Stellung
nicht aus kleinlichen Gründen leichtfertig außzugeben denn die Ausſichten
gutbezahlte Stellen zu erhalten ſind gering Der Deutſchnationale Hand
lungsgehilfen Verband mit über 111000 Mitgliedern verfügt über eine
koſtenfreie über das Jn und Ausland verbreitete Stellenvermittlung
Näheres iſt aus dem Jnſerate der geſtrigen Sonntagsnummer zu erſehen

Kommunaler Verein Halle Oſt Die Monats Verſammlung
die am Freitag den 22 Mai infolge des Unwetters ausfiel ſoll am
Dienſtag den 27 Mai abends S Uhr im Reſtaurant Bunrgſchlößchen
Delitzſcherſtraße 76 ſtattfinden

Volksbildungsverein Am Himmelfahrtstage findet ein Ausflug
nach Lieskau ſtatt Sammelplatz Weinberg Abmarſch 22 Uhr Die
Bibliothek iſt am 31 Mai nicht 7 Juni geöffnet

Weiteres Lokales ſiehe 1 Beilage

Gubenerſtraße 60 augenſcheinlich um ſie zu berauben zu erwürgen
Infolge der Hilferufe der Ueberfallenen kamen Leute hinzu die den Kottlick
feſtnahmen

Berlin 25 Mai B Neueſt Nachr Eine blutige Ehe
tragödie rief in der Nacht zum Sonntag großes Aufſehen in der Bieſen
thalerſtraße 11 hervor Jn dem Keller dieſes Hauſes war früher die
Werkſtätte des Schuhmachers Giesner Wiederholte Streitigkeiten zwiſchen
dem Ehepaar haben dazu geführt daß die beiden getrennt lebten Jn der

Sonntagsnacht erſchien G in ſeiner Wohnung um ſeine Frau aufzuſuchen
G forderte ſie auf ſofort aufzuſtehen und für ihn Eſſen zu kochen
Als ſich die Frau weigerte fiel der Mann über ſie her zerrte
ſie an den Haaren aus dem Bett und ſchlug auf ſie eiu Als ſich die
Unglückliche zur Wehr ſetzen wollte biß der Mann zu und zerfleiſchte
ihr durch Biſſe förmlich die rechte Hand und den Arm Ohne ſich um
das Wimmern und Flehen der Mißhandelten zu kümmern ſchlug der
rohe Geſelle weiter auf die Bedauernswerte ein bis Paſſanten die von
der Straße aus den Lärm gehört haben in den Keller eindrangen und
G von ſeinem Opfer wegriſſen Blutüberſtrömt wurde die Frau nach der
Rettungswache gebracht Der Ehemann ergriff die Flucht

Rathenow 25 Mai B Der Gendarm Steinert aus
Peſſin traf am Sonnabend nachmittag in der dortigen Gaſtwirtſchaſt einen
Mann der ihm verdächtig ſchien und den er nach längerer Beobachtung
für den langgeſuchten Sternickel halten zu müſſen glaubte Der Ver
dächtige ſuchte ſich durch Papiere zu legitimieren die auf den Arbeiter
Stanislaus Grohlich aus Krone a d Brahe lauteten Bei einer
ſofort vorgenommenen Leibesunterſuchung fand man bei dem Feſt
genommenen einen ſcharfgeladenen Revolver Ebenſo zeigten ſich
bei ihm die auffallenden Merkmale des Raubmörders zwei Warzen
im Genick ein Leberfleck am rechten Oberarm und das ſteife linke Hand

gelenk Am Sonntag vormittag wurde der Verhaftete in das Amtsgericht
Rathenow gebracht wo heute die Vernehmung die Klarheit über die Perſon

des Mannes bringen ſoll ſtattfinden wird

Geeſtemünde 25 Mai B Jn einem Hauſe in der
Ludwigſtraße wurde ein Lehrling der Leher Bank miteingeſchlagenen
Schädel tot aufgefunden Es liegt Raubmord vor Von 10000 Mk
die der Lehrling auf der Reichsbank einzahlen ſollte fehlten 3000 Mk

Geeſtemünde 25 Mai W Bereits in der Nacht zum
Montag gelang es den Mörder einen 20 jährigen Menſchen namens
Scholarikis aus Bremerhaven auf dem Bahnhofe in Geeſtemünde als er

mit ſeiner Braut von einem Ausfluge zurückkehrte zu verhaften Er ge
ſtand die Tat ſofort ein

Bunzlau 25 Mai W Der Lohnarbeiter Altmann
wurde am Sonnabend auf dem Wege zur Lohnauszahlungsſtelle in einem

Forſt ermordet und beraubt Als Täter wurde ein Waldarbeiter
verhaftet der die Tat bereits eingeſtanden hat

Sonneberg 25 Mai Frankf Die veränderte Annahme
eines von der Staatsregierung ausgearbeiteten Fortbildungsſchul
geſetzes wird aus faſt allen Städten des Herzogtums gemeldet

Müncheu 25 Mai Fr Bei dem Feſtmahle des bayeriſchen
Vereins für Hebung der Fluſ und Kanalſchiffahrt in der Ausſtellung
dankte Prinz Ludwig für die ihm dargebrachten Ovationen und wünſchte

daß auch ſpäter ohne ihn der Verein in ſeinen Beſtrebungen ſeſthalte Jm
übrigen bedaure er den Widerſtand Preußens wegen der Schiff
fahrtsabgaben Bayern habe nur der Not gehorchend zugeſtimmt Solle
aber Bayern wenn die Abgaben noch nicht geregelt werden dafür beſtraft
werden Jedenfalls dürfen die Abgaben nur für Zwecke der Schiffahrt
zur Verwendung kommen

Würzburg 25 Mai B Die Großkaufmanns
witwe Schneider verunglückte im Badezimmer bei der Exploſion
einer Benzinflaſche ſo ſchwer daß ſie den Brandwunden einige Stunden
ſpäter erlag

Vremen 25 Mai W Das Schulſchiff des Deutſchen
Schulſchiffvereins Großherzogin Eliſabeth iſt am 24 Mai
wohlbehalten in Kopenhagen eingetroffen und wird am 27 Mat nach
Zoppot weitergehen

Duisburg 25 Mai B Eine von ungefähr 200 Be
amten des Reichs und des Staates beſuchte Verſammlung betonte in

einer Reſolution die drückende Notlage der Beamten und fordert
tunlichſte Beſchleunigung der Gehaltsaufbeſſerungen mit Rückwirkung bis

1 Aprit 1908

Paris 25 Mai W Präſident Fallières hat heute früh
in Begleitung des Miniſters Pichon die Reiſe nach England angetreten

Newyork 25 Mai B Die Urſachen der Kataſtrophe
die dem Morellſchen Luftſchiff in Berkeley Kalifornien zuſtieß ſind
noch nicht genau ermittelt Man nimmt an daß das Hinterdeck beim
Anlaufen des Propellers in heftige Schwankungen geriet und daß ein
Schraubenflügel während dieſer heftigen Pendelbewegungen die Ballonhülle

aufſchlitzte Das Luftſchiff fiel zunächſt 225 Fuß ganz ſacht dann aber
als der Riß ſich erweiterte ſtürzte es wie ein Bleiklotz 75 Fuß hinab
Unter den Schwerverletzten befindet ſich auch der Erfinder des Ballons
Morell Morell iſt zur Stunde noch bewußtlos daher kann über die
inneren Urſachen nichts genaues feſtgeſtellt werden Sachverſtändige be
haupten daß das Luftſchiff zwar gut erſonnen aber zu leicht konſtruiert
und vor allem ſchlecht ausbalanciert ſei

Telegramme und letzte Nachrichten
Berlin 25 Mai W Das Mitglied des preußiſchen Herren

hauſes Dr Lotichius iſt geſtern früh in St Goarshauſen geſtorben
Berliu 25 Mai B Am geſtrigen Sonntag vormittag

gegen 19 Uhr verſuchte der in Ketſchendorf bei Fürſtenwalde wohnhafte

Verſicherungsagent Paul Kottlick die Jnhaberin der Firma eines
Konſitürengeſchäfts Fräulein Helene Schötz in ihrem Laden in der

Etwas Festliches und Einladendes hat friſche ſchnee
weiße Wäſche Darum ſollte jede

Hausfrau nur mit Luhns waſchen jeder Hausherr nur mit Luhn s
waſchen laſſen und überhaupt jeder dafür ſorgen daß ſeine Wäſche
auf deren Erhaltung und Ausſehen er Wert legt nur mit
Luhns behandelt wird es lohnt ſich Erkenntlich am Rotband

Bims die Händ mit Abrador

Leopol ch

1ssdaum
Halle a Grosse Vlriehstrasse 6061

bis domabend den 30 al
ausser den üblichen Rabattmarken

GratisPhotographie
oinem renommierten Atoelier

h



Seite 4 Dienstag 26 Mai

J S

Der beste in Qualität Der billigste im Gebrauch Ein Versuoh überzeugt

4 e e L
DeckenRrifen

GeneralAnzeiger für Halle und den Saalkreis

i e

u Vahrrac m Kep
achgemäß und promptGroßes Lager in Erſatz u Zubehör

a Mk 4 50 50 9
SchläucheJcnöning Grosse Steinstrasse 69

araluren S ſſütesser
Pickel im Geſicht und am Körper
Wimmerln Röten Sommerſproſſen Haut
jucken Furunkel Hautgeſchwüre e werdaran leidet gebrauche 93 er s Patent

Medizinal Seife D ärztlich emp
fohlen und tauſendfach bewährt Preis 50 Pfg
kleine Packung 15 ig und Mk 1,50
Graße Packung 85 ig von frärkſter

irkung

J 35 4150 5

Erda überall erhältlich

Allein Fabrikanten von Erdal 2iiereme Werner r Meri2z Mainz

Fabrikant
Engros bei

Gelegenneſtskauf
Durch vorteilhafte Abſchlüſſe verkaufe rinen großen Poſten ſchönea pS unter Preisund gebe für jedes Zimmer von 10 Rollen an eine Rolle
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